ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE CURACAVI CONCEJO MUNICIPAL

ACTA SESION EXTRAORDINARIA CONCEJO MUNICIPAL

En Curacaví, a 27 de agosto de 2012, siendo las 20,00 horas, en Nombre de Dios y la Patria se da inicio a la **Séptima sesión extraordinaria** de Concejo Municipal, la que es presidida por el señor alcalde don Leonardo Bravo Gómez, actuando como Ministro de Fe la señora Secretaria Municipal doña Alicia Juanico Kramm. Con la participación de los señores Concejales: Juan Pablo Barros Echenique, Cristián Galdames Santibáñez, Paul Alvarado Muñóz, Emilio Madrid Barros, Christián Hernández Villanueva y Waldo Pérez Arancibia.

TABLA:

Dirigentes clubes deportivos.

SEÑOR ALCALDE: Señala que esta sesión es relativo al tema fútbol y en forma muy particular, están invitados los dirigentes de los clubes deportivos presentes, dirigentes de la asociación rural de fútbol y de la liga sénior. Además están presentes los dos encargados de la oficina del deporte y recreación de la municipalidad, don Carlos Rojas y don Luis Gúmera.

Esta sesión estaba programa desde hace algún tiempo, por razones que todos conocen por el fallecimiento lamentable del alcalde Barros se suspendió hace dos meses y ha llegado el momento de llevarla a cabo.

El propósito de esta reunión es justamente poder analizar diferentes alternativas para buscar solución al financiamiento de la actividad deportiva, concretamente el fútbol en la comuna, que involucra como ya lo han dicho en reiteradas oportunidades a una cantidad enorme de vecinos de nuestra comuna.

También a modo de resumen para aquellos que no han venido a anteriores reuniones o se están incorporando recién a la discusión, contarles que este concejo en su momento aprobó una subvención de nueve millones y medio con la finalidad de contribuir a financiar justamente la actividad, la cual existe además un compromiso por parte que se les exigió a la asociación y a los clubes, que tenía que ver con que se evitara en definitiva la venta por un lado de alcohol en las canchas y también evitar las consiguientes riñas, peleas y situaciones de conflicto con ocasión del alcohol de las mismas.

Además quedó mandatada la comisión de deportes encabezada por el concejal Paul Alvarado para hacer las gestiones en distintas instancias a nivel nacional para buscar mayor financiamiento para la actividad que les permitiera hacer frente al campeonato local del año 2012 y futuros.

Antes que todo le quiere dar un par de minutos a los funcionarios a cargo de la oficina del deporte para que les pueda contar a grandes rasgos los lineamientos de la oficina y posteriormente darle la palabra al presidente de la comisión de deportes del concejo.

SEÑOR CARLOS ROJAS: Principalmente la presencia de ellos es contar un poco el funcionamiento y el objetivo de la oficina municipal de deportes y recreación, específicamente en esta ocasión a los dirigentes del fútbol.

Esta oficina nace a petición del señor alcalde, se presenta un proyecto para solucionar el inconveniente que era la única municipalidad en Chile que no tenía oficina municipal de deportes y recreación, en consecuencia que ya en abril de este año estaba la creación de la corporación municipal de deportes y recreación. Estimaba que no es ese el camino correcto entrar a trabajar derechamente en una corporación municipal de deportes y recreación, que son palabras mucho mayores que una oficina sin haber tenido la experiencia de tener primero una oficina de deportes acá al servicio de toda la actividad deportiva y recreación de la comuna.

A partir de esto es que se presenta un proyecto que tiene cuatro grandes lineamientos: primero las escuelas municipales deportivas que están en funcionamiento desde hace varios años; en segundo lugar establecer un nexo con el departamento de educación municipal donde demás está decir que la educación va de la mano con el deporte y la recreación; el tercer lineamiento que se le da es la asesoría de apoyo a las instituciones deportivas en general dedicadas al deporte, y el cuarto de esto es la administración de los recintos municipales deportivos.

SEÑOR JORGE MORALES, PRESIDENTE CLUB DEPORTIVO RIO DE LA PLATA: Pregunta si esta oficina de deporte y recreación municipal de Curacaví lleva un registro a la fecha, una relación, una estadística de todas las instituciones, como todas las instituciones que están incorporadas a esta oficina del deporte?.

SEÑOR CARLOS ROJAS: Responde que la oficina del deporte es una instancia de asesoría a las diferentes agrupaciones deportivas. Lo que se está haciendo es establecer un catastro de todas las instituciones que tienen su directiva vigente para dejar cada institución con su carpeta separada para cuando entre en funciones la corporación municipal de deportes, de modo que sí deben tener un registro, deben pertenecer a la corporación instituciones que estén interesadas en participar en esta instancia.

Están en el proceso de aprobación de los estatutos, una vez que ese trámite esté concluido las puertas de la corporación municipal de deportes y recreación están abiertas para todas las instituciones deportivas para ingresar a ellas. Demás está decir que seguramente cuando esto suceda todos los recursos municipales para deportes van a ser canalizados a través de la corporación. Es por eso que le interesa que la mayor cantidad de instituciones deportivas y de recreación pertenezcan a dicha corporación.

Por ejemplo le interesa que participe la asociación de fútbol, la liga senior como integrante de la corporación pero a la vez también participe cada uno de los clubes que pertenecen a la asociación de fútbol como ente particular, no solamente la asociación sino que cada club pertenezca a la corporación porque de esa manera van a tener una presencia y ustedes van a ser mucho mas fuerte dentro de la misma corporación. Lo mismo pasa con la liga senior, que pertenezcan a la liga senior pero también a la vez se integren a la corporación los diferentes clubes que integran la liga, en forma independiente de la liga.

Con respecto al trabajo que se está haciendo se están reiniciando los contactos con el Instituto Nacional de Chile Deportes de parte de la municipalidad estaban en punto muerto hace muchos años, así es que de hecho el señor Fernando Gúmera puede explicar los contactos que ha hecho.

SEÑOR FERNANDO GUMERA: Principalmente quiere destacar el tema de la asesoría que se les está ofreciendo dentro de la municipalidad a todas las instituciones, sin discriminación alguna. Todas las instituciones están invitadas a acercarse a la oficina y pedir asesoría en temas de proyectos y todo lo que necesiten como institución.

Hoy en día están haciendo una pequeña ayuda con el club Lolenco, se le está ayudando al club Atlético con el tema del 2%, Manolo González que tienen el dinero aprobado por parte del FNDR, les invita a que se acerquen a ayudar en el tema de la rendición.

Respecto a las conversaciones con el IND están bastantes avanzadas. Les costó un poco generar el contacto, pero lo lograron y el día miércoles tiene una reunión a las once de la mañana con el Jefe Regional de Actividades de Deportes y Recreación de la Región Metropolitana. La idea es generar un nexo con IND, traer y recabar la mayor información para las instituciones. Teniendo la información se les va a entregar con el debido tiempo y teniendo la información les va a hacer la asesoría correspondiente.

SEÑOR JORGE MORALES, PRESIDENTE CLUB DEPORTIVO RIO DE LA PLATA: Pregunta si hay alguna fecha tentativa en cuanto a esta corporación del deporte a nivel municipal, si durante el presente año se va a cristalizar?.

SEÑOR CARLOS ROJAS: No sabe en el presente año. Pregunta habitualmente cuánto demora la aprobación de estatutos y personería jurídica en la Corporación Nacional del Deporte?.

CONCEJAL MADRID: Explica que eso depende del Ministerio de Justicia y el gran problema que sucedió aquí con la Corporación, y que hizo una denuncia en Contraloría hace dos años atrás, fue que se llamó a licitación para la confección de esta corporación y los abogados se les anticipó un millón y tantos de pesos y que hicieron la presentación y quedó botada durante mas de dos años. Hizo la denuncia a la Contraloría, la Contraloría estimó que estaban bien pagados los fondos porque habían entregado los papeles, pero ustedes comprenden que si usted lleva a cualquier entidad pública una presentación y la dejan botada y nunca mas van a preguntar nada, no anda ni para adelante ni para atrás, entonces una de las cosas que tuvieron que hacer fue tomar el tema en el Ministerio de Justicia, tenían una serie de errores, una serie de modificaciones y esas son las que han estado trabajando.

SEÑOR ARMANDO DOTE, PRESIDENTE ASOCIACION DE FUTBOL RURAL: Señala que la corporación se constituyó en abril de este año.

SEÑORA SECRETARIA MUNICIPAL: Agrega que esta corporación se constituyó de acuerdo a la nueva ley N° 20.500, pero solamente se constituyó con tres clubes.

En lo que a ella le compete como Secretaria Municipal, se efectuaron los trámites correspondientes y fue remitida al Registro Civil para su registro como persona jurídica. Dicha solicitud fue observada, solicitando aclarar la situación de su presidente debido al sensible fallecimiento del alcalde.

CONCEJAL GALDAMES: Pregunta si se recuerdan cuáles eran esos tres clubes.

SEÑOR ARMANDO DOTE, PRESIDENTE ASOCIACION DE FUTBOL RURAL: Señala que uno era Campolindo, Atlanta y Juventud O'Higgins.

SEÑOR JORGE MORALES, PRESIDENTE CLUB DEPORTIVO RIO DE LA PLATA: Pregunta si esa corporación debería consultar a la mayoría de las instituciones, ¿por qué solamente tres instituciones deportivas siendo que son 21 en la asociación, mas la liga, son varias las organizaciones que necesitan los recursos pertinentes del deportes? porque ellos trabajan a honoren, porque les gusta y lamentablemente hay tres instituciones y ¿las demás instituciones en qué quedaron?, no fueron considerados, sino que la corporación según se indica reitera que deberían estar todos o la mayoría. Piensa que fueron excluidos de esta corporación cuando entró en vigencia.

CONCEJAL MADRID: Respecto a lo que usted señala que es muy importante, cree que están todos de acuerdo que no se debieran haber excluido el resto, pero esta es una situación que pasó en abril y que desgraciadamente tienen que vivir con ella.

Hoy lo que señala la señora Secretaria Municipal es que están en trámite para modificar la presidencia por parte del alcalde y están en trámites para que una vez aprobado eso para que ingresen las demás instituciones, pero el ver hoy que están en septiembre, ¿por qué no se hizo algo en abril? la verdad que don Leonardo no era alcalde, ni don Guillermo no saben qué razones tuvo para solamente meter tres clubes, entonces no tiene mucho sentido esto. Están todos de acuerdo que debieran haber estado los 21 clubes metidos.

SEÑORA MATILDE PONCE, CLUB DEPORTIVO ATLANTA: Señala que se hizo con el motivo que estas personas se organizaran para hacer las invitaciones a todos los clubes.

SEÑOR ALCALDE: Explica que el problema es que aparte de haberse invitado solo a tres clubes se fijó un directorio definitivo y no un directorio provisorio, lo cual obviamente que agrava más la situación en comento.

CONCEJAL GALDAMES: Pregunta ese directorio por quien está constituido.

SEÑOR CARLOS ROJAS: Responde que por las tres instituciones que integran originalmente esa corporación.

CONCEJAL GALDAMES: Replica que los clubes son instituciones, quiere saber si habían personas ahí?.

SEÑOR CARLOS ROJAS: Contesta que el presidente es, como todos sabido el alcalde vigente, secretaria la señora Sandra Gutiérrez, de San Luis de Campolindo, vicepresidencia le corresponde a don José Miranda y la tesorería a don Francisco Silva. Ellos hicieron notar el hecho que se había inscrito con directorio en calidad de definitivo.

CONCEJAL MADRID: Señala que ahí hay un error súper grave, porque todas las corporaciones que conoce es la persona que ocupe el cargo de tesorero de tal club, la persona que ocupe el cargo de presidente..., entonces si lo hacen con nombre y apellido, por ejemplo el caso de don Guillermo hay que reemplazarlo porque falleció desgraciadamente, entonces es ahí donde se empiezan a entrabar las cosas.

SEÑOR JORGE MORALES, PRESIDENTE CLUB DEPORTIVO RIO DE LA PLATA: Reitera que a su persona, como representante de la institución Río de la Plata, se siente molesto porque hubo ocultamiento, porque si ellos tienen una carpeta acá están vigentes, ¿por qué no fueron informados oportunamente?, ahora está en conocimiento de esto y queda oficialmente conformada con tres clubes habiendo 21.

SEÑOR CARLOS ROJAS: Señala que 21 es mínimo porque a eso tienen que agregar los grupos folclóricos, la gente de vida y salud.

SEÑOR JORGE MORALES, PRESIDENTE CLUB DEPORTIVO RIO DE LA PLATA: Le indica que él se refiero a la parte deportiva.

SEÑOR CARLOS ROJAS: Agrega que deportes y recreación ingresa dentro del ámbito deportivo, por lo menos debieran haber 50.

SEÑOR ARMANDO DOTE, PRESIDENTE ASOCIACION DE FUTBOL RURAL: Informa que él informó oportunamente cuando se formó la corporación en reunión de la asociación, que el presidente era el alcalde, tesorero el señor Francisco Silva, el señor Braulio Romero estaba integrando y la señorita Sandra Gutiérrez. Ahora que haya poca comunicación de los delegados que asistieron con el resto del directorio es otra cosa, pero reitera que él informó.

SEÑOR RAUL CAUTIVO, PRESIDENTE LIGA SENIOR DE FUTBOL: Concuerda con lo que dice el señor Armando Dote que estaban informados. La idea era gestionar rápidamente la corporación.

SEÑOR CARLOS ROJAS: Cree que en base a lo que dice el señor Cautivo, el hecho de esta discusión inútil que están teniendo en estos momentos es producto de un mal comienzo desgraciadamente. Cree que si se hubiese hecho con la cantidad global de instituciones que participan en el deporte en Curacaví no estarían teniendo esta discusión, y segundo, que el trámite es exactamente el mismo, el mismo tiempo, con tres o con cincuenta o con diez es el mismo tiempo, no se ha ahorrado ningún tiempo en cuanto a trámite.

CONCEJAL HERNANDEZ: Siente que la conversación está un poco desarticulada, se suponía que iban a escuchar la presentación de la oficina del deporte, que en el caso particular es de suma relevancia para saber en qué se han embarcado y han tenido ocasión de saberlo. Sin embargo es muy importante que los dirigentes del fútbol también conozcan.

Sin embargo quiere restarse de las opiniones respecto de la creación de la corporación del deporte, y si bien es latoso a veces fijarse en el pasado hay que también establecerlo para establecer la realidad que tienen hoy día y reconocer que los errores que en el pasado se cometieron hoy día nos tienen enfrenados a una realidad como la que tienen, y vale la pena que ustedes como dirigentes del deporte se enteren de cosas tan importantes como por ejemplo el hecho de que en su momento se pagó una consultoría a unos abogados para crear esta corporación del deporte eso ya hace dos o tres o cuatro años atrás, y resulta que la inversión que hizo esta municipalidad no sirvió de nada porque al final se perdieron dos o tres años en ese plazo y luego con esta formación, creación de la corporación del deporte mal articulada, les ha llevado a la realidad que hoy día no pueden disponer de la corporación del deporte, y sin embargo lo que tienen en la realidad es que hay una oficina del deporte que está comenzando un trabajo y que es de suma importancia conocerlo en resta conversación, por lo tanto cree que podrían permitirle terminar la presentación a la oficina de deportes para que puedan ver en qué están pisando hoy día las personas que están interesadas en materia de deportes.

SEÑOR CARLOS ROJAS: Señala que tal como lo expuso recién, las puertas de la oficina están abiertas a todas las instituciones deportivas para formar las carpetas que estén a la espera. En cuanto a todo el tema de la asesoría como lo han manifestado las puertas de la oficina están abiertas a todos. También invitarlos a una exposición más detallada de lo que es la oficina que se va a realizar el próximo lunes en concejo municipal donde va a tomar el tema específico de las escuelas municipales de deportes.

CONCEJAL MADRID: Indica que hay un tema que lo han hablado con varios dirigentes durante los años y siempre ha quedado como ahí, cree que también tiene que tomarlo la oficina del deporte y después la corporación, es el tema de los derechos de formación. Con el alcalde Barros peleó varias veces por el tema de los derechos de formación porque ven el caso de Alexis Sánchez, que en Tocopilla hasta unos clubes enanitos recibieron plata por los derechos de formación.

Cree que hay que establecerlo y dejarlo bien claro porque si uno ve el fútbol chileno hoy tiene por ejemplo 38 jugadores en Europa, ojala llegue gente de Curacaví a Europa, pero por lo menos si es que llegan a primera división, segunda división, ustedes ven el tremendo problema que está enfrentado San Felipe en estos momentos, porque tienen 92 jugadores en registro.

Es bueno que vean también el tema de los derechos de formación en las escuelas deportivas que es un tema que no hay que dejarlo pasar.

SEÑOR CARLOS ROJAS: Aclara que los derechos de formación para el caso del fútbol profesional se tramitan a través de la Federación de Futbol de Chile cuando el jugador de futbol es transferido al extranjero. La federación tiene dos entes integrantes, que son ANFP, en el caso del fútbol profesional y ANFA en el fútbol amateur, en este caso a través de ANFA está ligada la asociación de futbol rural de Curacaví, en el caso de un jugador formado en las instituciones que pertenezcan a la asociación rural sí tiene derecho y acceso a los derechos de formación. En el caso de las escuelas municipales no hay derechos porque no son federados, eso se tramita a través de derechos fijos. Las escuelas municipales no tienen afiliación a ningún tipo de federación.

CONCEJAL MADRID: Pregunta ya que tocó ese tema que también le preocupaba, cuando no son federados los veedores que uno ve normalmente veedores en el caso por ejemplo del Manchester United que ha tenido veedores en Chile durante mas de veinte años, cree que es una tontera que no estén federadas las escuelas de fútbol porque usted los deja fuera del circuito de los veedores. Los veedores vienen a Latinoamérica, recorren Perú, Chile, Argentina y obviamente ellos no conocen la realidad que hay 345 comunas, pero si la escuela de futbol de Curacaví estuviera afiliada sí pasarían a ver cuales son los mas interesantes, porque los veedores tienen veedores en Chile que le van dando los antecedentes también.

SEÑOR CARLOS ROJAS: Señala que el 95% de los niños que integran las escuelas de fútbol municipal están afiliados a la Federación de Fútbol de Chile a través de ANFA, entonces en caso de haber, y que ojala así sea, algún talento que se proyecta al extranjero los que van a recibir los derechos va a ser la gente de ANFA, después la regional metropolitana, después la asociación de futbol y por último el club de donde salió.

SEÑOR ALCALDE: Antes de dar la palabra al presidente de la comisión de deportes solo quiere señalar primero que la exposición respecto de la oficina del deporte y recreación se va a efectuar en concejo ordinario del lunes según lo acordado, por lo tanto ahí van a ver con mas detalle, con una presentación en power point, todos los objetivos trazados, las tareas y otros aspecto.

En relación al tema de la corporación ya han señalado con formas bastantes claras, les parece que la forma en como se abordó el tema no fue el mas apropiado, y mas allá que eso sea un tema pasado les preocupa lo que pase en el futuro en relación a ese tema, por lo mismo es que esta administración se está haciendo cargo al respecto.

CONCEJAL ALVARADO: Señala que salen varias aristas pero el tema esencial y que fue abordado en la primera reunión que sostuvieron hace tres meses, fue en el mes de abril, era precisamente el apoyo que iba a entregar la municipalidad, este concejo municipal a los clubes para financiar el campeonato de la asociación rural, ese era el fin a cambio que los clubes se hicieran responsables y evitar la venta de alcohol en las canchas que lamentablemente eso no ha ocurrido porque se sigue vendiendo alcohol. En las canchas partes de algunos dirigentes lamentablemente han seguido vendiendo alcohol, se han producido algunos problemas, entonces no se pueden meter a todos en el saco, está mas que claro, pero tienen que buscar la fórmula de tener el compromiso absoluto de los dirigentes, porque lamentablemente hace tres semanas se multó a un presidente de la institución que estaba vendiendo alcohol y se pregunta como comisión por el compromiso dónde quedó, porque ellos han estado haciendo la gestión, estuvieron con el presidente de la asociación rural hace un par de meses en el concejo regional donde le plantearon a la comisión de deportes del gobierno regional de tratar de buscar el financiamiento de lo que restaba de temporada, entendiendo que a mitad de año es complicado buscar financiamiento para lo que resta del campeonato, sin dejar de lado por supuesto lo que ocurre con la liga senior, porque aquí se han embarcado mucho en el tema de la asociación rural pero también está la liga senior y que hoy día estamos tratando el tema del fútbol, y que lo trataba hace un rato la comisión, pero no es solamente fútbol la corporación del deportes, que hay una cantidad de disciplinas que se hacen en Curacaví que el fútbol, sobretodo entendiendo que es masivo, se lleva muchos recursos en post de las otras disciplinas que a lo mejor no tienen tanta demanda o no es con tanta actividad pero que también son necesarias.

La verdad es que ha tratado el tema con el colega Christian Hernández, han estado trabajando ligadamente a la oficina del deporte y para ser bien y súper concreto en lo que tiene que ver con el financiamiento de cara al resto del campeonato, precisamente esta es la reunión que se está teniendo este día miércoles para buscar algún mecanismo de buscar financiamiento para lo que resta del campeonato.

Sabe que con el recurso y el dinero que entregó el municipio se financió prácticamente hasta la décimo tercera fecha, donde los clubes se ahorran cuarenta mil pesos, que es una buena cantidad de recursos, son mas de 500 mil pesos en pagos de arbitraje y que eso también va a ayudar a hacer caja para lo que resta de la temporada, que es lo que ocurre, pero aparte también se han ido financiando a otras instituciones en forma particular, no tan solo a través de la asociación sino que ya lo conversaban y lo compartían en la reunión del mes de abril, que también se han financiado temas de pozo, temas de implementación deportiva, temas de traslado y una serie de mejoras o apoyos que hace precisamente el municipio.

El tema que tiene que ver con financiamiento esta reunión del día miércoles es precisamente para poder trabajar de cara tal vez a lo que resta del 2012 pero sobretodo pensando en lo que tiene que ver con el financiamiento para el 2013, que tiene que ver con las donaciones deportivas que es un tema que aquí no se ha explotado mucho en Curacaví. Es un tema importantísimo porque las empresas pueden hacer un aporte mucho mas del que hace el municipio en esta materia, pero también tiene que ver con el FONDEPORTE que también ahí hay financiamiento para aquellas iniciativas dentro de lo que permite las bases contempladas en cada proyecto que en septiembre se está abriendo el tema de las donaciones deportivas y se espera que en octubre se abra lo que tiene que ver con FONDEPORTE. Lo conversaba con Luis Gúmera que ve ese tema dentro de la oficina del deporte. Precisamente esta reunión que se va a sostener el día miércoles para poder ir canalizando y ver como puede a través de la municipalidad, a través de la oficina del deporte, a través de la corporación si en definitiva se puede concretar lo antes posible poder financiar esta actividad deportiva que tiene que ver con el fútbol, asociación rural, liga senior pero también como aportan como concejo municipal y como comisión, y eso es un poco lo que van a presentar en definitiva cuando se hagan estos nexos para tener algo mas concreto a la administración municipal de cara a apoyar a las otras iniciativas deportivas.

Pero lo que les preocupa y lo conversaba con el colega Hernández es aquella situación que ocurre que son puntos negros, que la verdad lo conversaba con el Capitán, él entiende que se ha mejorado mucho y eso también es bastante valorable, sabe que hay equipos que definitivamente no están vendiendo alcohol en las canchas, sabe que hay otras situaciones que de pronto cuesta controlar, del ingreso, de personas particulares que ahí también se produce un problema de seguridad para los dirigentes que puedan abordar a estas personar que en definitiva ingresan alcohol a las canchas y que al final se pueden producir un mai mayor que puede ser una pelea de proporciones, pero también ahí va la responsabilidad que tienen que adquirir y ahí le gustaría saber si han tratado el tema dentro de las reuniones, qué ha sucedido con los castigos, se imagina que ahí también hay una cierta mano dura que tendrá que caer con aquellos clubes que no están cumpliendo este compromiso de buena voluntad, en definitiva no hay nada firmado, es un compromiso de buena voluntad de que definitivamente ellos como autoridades van a asumir el financiamiento parte de él porque tampoco se puede financiar todo, pero que también haya una vuelta de mano de parte de las instituciones, y no solamente los enmarca dentro de lo que tiene que ver con la asociación rural porque también sabe que lamentablemente se producen problemas con el alcohol, a lo mejor no de peleas, pero en ese caso también se han visto algunas situaciones que sabe que se han ido mejorando, que es importantísimo hacerlo.

Como comisión están haciendo las gestiones necesarias junto al colega Christian Hernández para poder tener una propuesta concreta a ver si está el financiamiento, porque además les cuenta que dentro de la comisión de deportes del gobierno regional hubo cambios, estaba Cristian Sandoval que era el presidente de la comisión pero debido a que el va de candidato a concejal en una de las comunas de la región, tuvieron que reemplazarlo y hoy día está de presidente el consejero regional Quezada, así es que están ya gestionando una reunión con él para poder seguir trabajando de lo que ya tenían adelantado y poder ir concretando también estos compromiso que han hecho y que lo hicieron como comisión para proponerlo acá al mes de septiembre también a la administración municipal.

SEÑOR ALCALDE: Le recuerda que había avanzado algo justamente con el consejo regional para el financiamiento a través del IND de lo que tiene que ver con el arbitraje, también eso es importante que les pueda contar.

CONCEJAL ALVARADO. Una cosa bien puntual que tiene que ver con el esfuerzo que se ha hecho de parte de los dirigentes, también del municipio, pero solicitar como comisión porque también tienen tareas que concretar que espera lo antes posible, es que también a lo mejor el municipio busque la fórmula de poder también, de lo que resta del año que sabe que de pronto ya se está discutiendo el presupuesto 2013 poder hacer un aporte que tiene que ver con las subvenciones municipales, que sabe que hay muchos clubes que se les está entregando, que se está en eso, el tema que estaba discutido del presupuesto del año pasado para la fecha, pero también a lo mejor hacerle un cariñito en un momento a los clubes deportivos de cara a las liguillas que tienen, el término de campeonatos, lo pidieron como comisión a ver si en algún momento la municipalidad pueda hacer un aporte a lo que resta, porque se imagina que también el deporte es esencial y como se hacen esfuerzos para otras organizaciones tal vez por ahí algún cariñito se les hace.

CONCEJAL HERNANDEZ: Indica que es uno de los puntos que habían tratado en la reunión que sostuvieron con los dirigentes así es que habían tratado de insistir al alcalde la necesidad.

SEÑOR ALCALDE: Señala que lo tiene presente porque sabía que iba a salir en esta reunión.

SEÑOR RAUL CAUTIVO, PRESIDENTE LIGA SENIOR DE FUTBOL: Se alegra que después de estar tantos años en el fútbol, él es deportista pero vio en la liga la necesidad de ir como dirigente para poder darle a la liga una organización, darles a los dirigentes una educación que no la tenían, y ese es el problema, los dirigentes no tienen la capacitación suficiente para poder manejar sus recursos humanos que tienen.

Está muy contento con sus dirigentes, le costó cuatro meses conversar con la gente, conversar con los dirigentes, conversar con los delegados, evitar los boches, las peleas, fue una labor dura, ahora no. los clubes, cada dirigente se hace responsable de su entidad deportiva pero ese fue un trabajo terrible, por eso que rebate al señor Paul Alvarado que dice que hay problemas, ahí no hay problemas. Gracias a Dios no tiene mal vivir para no causar problemas porque ellos están ocupando un recinto que es municipal que directamente le llegaría al señor alcalde la información que si hubiera cualquier desorden. Les dice altiro a sus jugadores que si les quitan la cancha quedan en la calle. Por eso le agradece a los señores concejales que se hayan fijado en el fútbol.

Hay una tarea pendiente que son los niños. Aquí hay una tarea muy grande. Los recursos del futbol para él han sido mal usados, los usan seis meses, ocho meses y los niños quedan botados. Si hubiese recursos para los niños deben ser proyectados a cuatro años.

Viene de la segunda región y este pueblo lo recibió y está agradecido. Va a entregar todos los conocimientos que tiene, y eso lo ha dicho en la liga por eso que la liga ha pasado los límites y le ha dado una buena orientación, dejarlos bien organizados, bien disciplinados pero sí les falta capacitación.

La liga necesita casi once millones de pesos en el año, solo siete millones de pesos les significa a ellos el cuerpo de árbitros y el turno, de donde saca esa plata?, si uno no paga no hay mas arbitrajes. Por eso que pide a lo señores concejales, y que lo han conversado mucho con el concejal Juan Pablo respecto a esto, la capacitación, cosa de darle un status que corresponda al fútbol.

SEÑOR ARMANDO DOTE, PRESIDENTE ASOCACIACION DE FUTBOL RURAL: Quiere darle las gracias a la comisión por las gestiones que está haciendo a favor del deporte, del fútbol y a la vez quiere aclarar que el mínimo de los clubes son los que están vendiendo alcohol, pero es muy insignificante. Es mas delicado y mas peligroso el alcohol que llega de afuera porque no lo pueden controlar, no pueden estar metiéndose en los bolsos de cada persona que llega a la cancha o al estadio para ver qué es lo que tienen. Eso sería Carabineros que tendría que hacerlo, como también es imposible que haya Carabineros destinados a las diferentes canchas no se puede hacer.

Así es que cuando se dice que la violencia se terminó, en realidad ha bajado en un 90% salvo violencia verbal como hay en todas las cosas, pero hay una cosa importantísima que no la han tomado en cuenta, que es el tema de la droga. Eso no lo está controlando nadie. Aquí Carabineros se ha preocupado solamente del alcohol, pero no se ha preocupado de ver el problema de la droga.

Uno ve en las canchas y no puede decir nada, están fumando delante de todos y nadie les puede decir nada. Cree que ese es uno de los problemas mas graves que hay en este minuto en el deporte. Si Carabineros viera la manera de atacar ahí cree que la violencia bajará en un 95 por no decir en un 99,99%. Eso es lo más delicado que hay en este minuto, la droga. Le hubiese gustado que hubiese estado el señor Subcomisario para haber conversado con él porque esto se está viendo a diario, en la plaza, en la calle, en todas partes, pero los únicos que no ven eso es Carabineros.

CONCEJAL MADRID: Cree que dado que han podido pese a los graves acontecimientos como el fallecimiento del señor alcalde que sucedió este año, han podido mantener cierta continuidad, cree que debieran fijar altiro una reunión para noviembre, una vez pasado el periodo eleccionario sin perjuicio que la comisión de deportes siga trabajando, etc., para poder seguir dándola una institucionalidad a este tema, porque cree que hay que seguir manteniendo este espíritu de reuniones, no puede haber una reunión al año, o dos reuniones al año y nunca mas.

CONCEJAL ALVARADO. Señala que además que eso puede servir para ver el tema presupuestario de cara al aporte que pueda hacer la misma municipalidad pensando en el 2013, o sea el aporte que planteaba el alcalde de diez millones buscar también y que ustedes también hagan las solicitudes en el mes de octubre tanto los clubes deportivos en forma independiente como también tanto la liga senior, la asociación rural para que vean sus gastos, porque una parte puede ser por este lado, otra parte puede ser por fondos externos, a través del gobierno regional, a través del IND, buscar mecanismo, que en definitiva los gastos que tengan que asumir ustedes sean los mínimos y que por lo menos se financie la actividad.

Aquí los clubes no se quieren hacer ricos está mas que claro por la actividad que desarrolla pero que fortalezcan precisamente las organizaciones, las instituciones, que tengan sus implementaciones y que puedan financiar el campeonato que ojala se pueda lograr eso, que como lo decía el presidente de la asociación que es precisamente erradicar todo aquello que hoy día afecta a la actividad deportivas, no tan solo acá sino que es un tema masificado pero hay que trabajar y estamos dispuestos y sabemos que ustedes por eso que están masivamente como también se produjo en la primera reunión, masivamente en esta segunda sesión extraordinaria para tratar este tema que es tan importante.

CONCEJAL BARROS: Acota que en el tema de la droga se imagina que por lo menos a nivel de clubes hay conciencia que eso es un problema bastante grave, no sabe si internamente dentro de la asociación se ha planteado o se está pensando alguna forma que los propios clubes se controlen con ese tema, o sea, si es que hay alguien que está consumiendo drogas dentro de las canchas, si es que se puede identificar de qué club es y que ese club se haga responsable de eso, alguna forma, quizás como algo gradual, obviamente que esto es una discusión que tendrá que darlo a nivel interno porque es un tema básicamente de la propia organización, de la propia asociación, pero quizás puede ser una buena señal, por lo menos decir que van a tomar la decisión de tratar de controlar esto, después obviamente pasará por consejo de presidentes, harán todas las discusiones que sean del caso pero sí quizás dar una señal pública, decir mire los dirigentes de los clubes deportivos quieren tomar esto y nosotros también asumir que si es que encuentran a alguien dentro de las canchas drogándose es algo que perjudica al fútbol completo, entonces poner los incentivos para que también los clubes dentro de sus posibilidades puedan hacer algo. No sabe si eso se ha planteado en la discusión interna que han tenido.

CONCEJAL ALVARADO. Propone poner fecha para la próxima reunión.

SEÑOR ALCALDE: Prefiere que se mandate a la administración y posteriormente fijar, porque están hablando de dos meses, quedan hartos días todavía. Si lo mandatan es importante que le hagan seguimiento a esto para informar respecto a la gestión en relación al arbitraje, en relación a otros temas, y también abordar en esa oportunidad el aporte que va a hacer considerado en el presupuesto municipal a través de subvención para clubes y para la asociación.

CONCEJAL BARROS: Pregunta por qué no fijarlo altiro porque siempre lo hacen el último lunes de noviembre y quedamos con todo listo.

CONCEJAL MADRID: Está de acuerdo en hacerlo el último lunes de noviembre.

CONCEJAL GALDAMES: Señala que le complica porque tiene una actividad.

SEÑOR ALCALDE: Reitera que le den el mandato y el mandato que se debieran dar es que se realice sesión del concejo extraordinario para tratar este tema y que la comisión en conjunto con la administración fija la fecha correspondiente.

CONCEJAL HERNANDEZ: Señala que vale la pena que en la reunión de hoy día manifiesten la voluntad de reunirse con plazo máximo noviembre para volver a tratar el tema fútbol.

ACUERDO Nº 12/08/2012:

EL CONCEJO MUNICIPAL, POR UNANIMIDAD DE SUS MIEMBROS, ACUERDAN REUNIRSE COMO FECHA MAXIMA EL MES DE NOVIEMBRE CON EL FIN DE ABORDAR NUEVAMENTE LOS TEMAS RELATIVOS AL FUTBOL.

Sin tener nada más que tratar se cierra la sesión siendo las 21,30 horas.



AJK/imh.